

ABSTRAK

Adnan, M.S. 2019. *Analisis Abreviasi Pada Berita Dalam Surat Kabar Jawa Pos*. Skripsi, Program Studi Pendidikan Bahasa dan Sastra Indonesia, Fakultas Keguruan dan Ilmu Pendidikan, Universitas Muhammadiyah Jember. Pembimbing: (1) Yerry Mijianti, M.Pd. (2) Agus Milu Susetyo, M.Pd.

Kata kunci: morfologi, abreviasi, surat kabar Jawa Pos

Abreviasi merupakan bagian dari kajian ilmu morfologi yang memiliki pengertian yaitu suatu proses penanggalan satu atau beberapa bagian leksem atau kombinasi leksem, sehingga proses tersebut menjadikan bentuk baru yang statusnya adalah kata. Abreviasi tersebut juga dapat ditemukan dalam berita di surat kabar Jawa Pos.

Permasalahan yang muncul dari latar belakang adalah bagaimana bentuk dan proses pembentukan abreviasi pada berita dalam surat kabar Jawa Pos yang meliputi enam edisi, yakni dari tanggal 2-7 Januari 2019. Tujuan penelitian ini adalah untuk mendeskripsikan bentuk dan proses pembentukan abreviasi pada berita dalam surat kabar Jawa Pos yang meliputi tiga edisi di atas.

Jenis penelitian ini adalah kualitatif. Sumber data ialah surat kabar Jawa Pos edisi 2-7 Januari 2019. Teknik pengumpulan data ialah teknik sadap yang dilanjutkan dengan teknik catat. Instrumen penelitian adalah peneliti sendiri yang dibantu instrumen penunjang. Teknik penganalisisan data ialah Pilah Unsur Penentu (PUP). Teknik pengujian kesahihan data ialah tekunan pengamatan.

Hasil analisis data menunjukkan dalam berita di surat kabar Jawa Pos pada tiga episode di atas banyak ditemukan bentuk-bentuk abreviasi. Bentuk istilah yang tergolong dalam abreviasi ialah sebanyak 114 data. Bentuk abreviasi yang paling banyak ditemukan ialah berupa singkatan. Bentuk abreviasi yang tidak ditemukan ialah bentuk abreviasi jenis kontraksi. Data yang telah diperoleh tersebut dianalisis bentuk dan proses pembentukannya sesuai dengan teori yang telah digunakan.

Berdasarkan hasil tersebut, simpulan dari penelitian ini ialah banyak ditemukan bentuk abreviasi pada berita dalam surat kabar Jawa Pos. Bentuk abreviasi tersebut antara lain berupa singkatan, akronim, penggalan, dan lambang huruf.